

GRAND NOIR DU BERRY



ZUCHTORGANISATION: Association Francaise de l'Ane
Grand Noir du Berry

HERKUNFTSLAND: Frankreich;
das Berry ist eine ehemalige
Provinz in Zentralfrankreich,
südlich im Pariser Becken

FARBE: schwarz mit weißen Abzeichen

GRÖSSE: Hengste: 1,35m - 1,45m
Stuten: 1,30m - 1,40m

Der Grand Noir du Berry ist eine Nachzüchtung eines Hausesels aus Zentralfrankreich.

Es ist eine sehr beliebte Rasse, die jetzt wieder europaweit verbreitet ist und viele Liebhaber gefunden hat.



In Frankreich wird der Grand Noir du Berry als Arbeitstier für die Feldarbeit eingesetzt. Er wird gemolken und die Weinbauern benutzen den Esel als Nutz- und Lasttier. Schwerer hatten es die Tiere bei der Arbeit zum Treideln der Schiffe auf den französischen Kanälen.

Eine französische Organisation engagierte sich für diese Grand Noir du Berry Esel und hat mit viel Fleiß zur Erhaltung der Rasse beigetragen. 1986 fand die Erste Eselshow statt und 1990 nahmen schon 100 Esel der Rasse Gran Noir du Berry an der Ausstellung teil.

Durch die Gründung der Organisation zur Erhaltung der Gran Noir du Berry erfolgte der stetige Aufstieg der fast ausgestorbenen Eselsart. Seine Rasse ist jetzt im Bestand nicht gefährdet und wird wohl weiter seine Liebhaber und Eselsfreunde nicht nur in Frankreich finden. Der Export in andere Länder nimmt mehr und mehr zu.

Der Esel hat ein rotbraunes, schwarzes bis dunkelbraunes Fell. Im Sommer hat er ein kurzes flaches Fell. Das Winterfell ist wesentlich dichter, länger und wolliger.

Der Kopf ist gerade und die Ohren von einer ansehnlichen Größe.

Das lebhafte Auge hat eine „Brille“, eine weiße Umrahmung.

Auf der Bauchunterseite hat der Esel eine silbrig-weiße Färbung einschließlich der Leistengegend und Innenseiten der Oberschenkel.

Der Hals ist sehr kräftig und die Rückenlinie sehr gerade.

Ohne Kreuzband oder Aalstrich und ohne Beinstreifen

2011 gab es ca. 26 aktive Hengste, 148 Zuchstuten und 37 Fohlen

Der Grand Noir du Berry ist ein großer, starker Esel, mutig und lebhaft, aber stets folgsam. Seine Kraft und sein Freundliches Wesen machen ihn zum beliebten Begleiter. Er eignet sich besonders zum Kutschenfahren und als Packtier und wird auch zur Zucht von "sportlichen" Maultieren genutzt. Sie sind auch wegen ihrem ruhigen, ausgeglichenen Temperament als Therapie-Esel gut geeignet.

Schwarz wie ein Richter, bemützt wie ein Bischof und ein stolzer Esel, das ist der große Schwarze aus dem Berry